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XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 77 DEL 19/10/2015

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Vicepresidente) (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Segretario) (Presente)
CHATRIAN Albert (Presente)
COGNETTA Roberto (Presente)
MARQUIS Pierluigi (Presente)
ROSSET Andrea (Presente)

Partecipano alla riunione le Consigliere Chantal CERTAN e Carmela FONTANA e 
i  Consiglieri  BORRELLO,  FABBRI,  FERRERO, GERANDIN, NOGARA, ROSCIO e 
VIÉRIN Laurent.

Assiste  alla  riunione Sonia GRIECO, Dirigente della  Struttura Affari  legislativi, 
studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:35,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1 Comunicazioni del Presidente.

2 Approvazione verbali (sommario e integrale) della riunione n. 73 del 21/09/2015, 
verbale (sommario) della riunione n. 74 del 05/10/2015 e verbale (sommario) della 
riunione n. 76 del 12/10/2015.

3 Mozione concernente "Impegno per una audizione in II^ Commissione consiliare 
dei componenti del Consiglio di amministrazione della società Monterosa per un 
esame dei risultati conseguiti e delle scelte future."

4 Proposta  di  legge n.  42 concernente:  "Disposizioni  in  materia  di  istituzione del 
reddito minimo garantito." - Compatibilità finanziaria

5 Proposta di legge n. 61 concernente: "Istituzione dell'Osservatorio permanente sulle 
associazioni criminali di tipo mafioso." - Compatibilità finanziaria
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6) Incontro preparatorio inerente bilancio regionale 2016: 

 audizione  Presidente  Regione,  ROLLANDIN,  ed  Assessore  Bilancio,  finanze  e 
patrimonio, PERRON.

*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti  all’ordine del giorno, come da telegrammi 
prot. nn. 6554 in data 15 ottobre 2015 e 6597 in data 16 ottobre 2015.

APPROVAZIONE VERBALI (SOMMARIO E INTEGRALE) DELLA RIUNIONE 
N. 73 DEL 21/09/2015, VERBALE (SOMMARIO) DELLA RIUNIONE N. 74 DEL 
05/10/2015 E VERBALE (SOMMARIO) DELLA RIUNIONE N. 76 DEL 12/10/2015

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 
approvati.

* * *
Alle ore 9.35 la sig.ra CORSICO ed i sigg. BIELER, OBERT, FOSSON e VASSONEY, 
Componenti del Consiglio di amministrazione della società Monterosa, prendono parte alla 
riunione. Si procede alla registrazione degli interventi.

* * *

MOZIONE  CONCERNENTE  "IMPEGNO  PER  UNA  AUDIZIONE  IN  II^ 
COMMISSIONE  CONSILIARE  DEI  COMPONENTI  DEL  CONSIGLIO  DI 
AMMINISTRAZIONE DELLA SOCIETÀ  MONTEROSA PER  UN ESAME DEI 
RISULTATI CONSEGUITI E DELLE SCELTE FUTURE.

Il  Presidente LA TORRE, nel porgere il benvenuto ai  componenti del Consiglio 
d’amministrazione della  società  Monterosa,  comunica che la  seduta della  riunione sarà 
registrata invitando, pertanto, chi prenderà la parola a fornire le proprie generalità.

Precisa  che  l'audizione  dei  componenti  del  Consiglio  di  amministrazione, 
calendarizzata per lunedì 12 ottobre u.s., era stata opportunamente rinviata in ragione di 
una riunione già prevista dal Consiglio di amministrazione per l'approvazione del bilancio 
societario e rammenta che l'incontro tra la Commissione e il Consiglio di amministrazione 
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della Monterosa spa è originato dall'approvazione in sede di Consiglio regionale di una 
mozione che evidenzia la necessità di fare il punto sulla situazione della società Monterosa 
sotto  vari  aspetti  di  carattere  finanziario-economico  e  operativo  e  sulle  future  scelte 
gestionali

Il sig. BIELER dà lettura di una relazione relativa all'attività svolta dal Consiglio 
d’amministrazione  dal  suo  insediamento  alla  data  odierna  nella  quale  analizza 
compiutamente le varie azioni poste in essere dal Consiglio stesso.

Il Consigliere BERTSCHY rammenta che, l’anno scorso, come gruppo dell'Union 
Valdôtaine Progressiste, è stata motivata la richiesta di un cambio di passo nella gestione 
della Monterosa Ski attraverso un ordine del giorno, approvato all'unanimità in Consiglio 
regionale, che prevedeva di "dare discontinuità con le precedenti nomine in scadenza di  
mandato e  dare indirizzi  precisi  ai  prossimi amministratori  che tendano ad un’attenta  
gestione finanziaria e amministrativa e che portino ad una radicale riorganizzazione del  
personale, oggi esageratamente legato a una unica figura professionale di riferimento...". 

Osserva che a seguito dello stesso ordine del giorno è nato il nuovo CdA con il 
compito di intervenire, anche in maniera importante, su un’azienda complessa la cui inziale 
complessità  è  aumentata  anche  in  seguito  alla  fusione  nella  stessa  di  società  minori 
operanti  sul medesimo territorio della  quale  però sono note anche le  potenzialità  e gli 
investimenti sostenuti.

Domanda  quale  potrebbe  essere  l’intervento  efficace,  un  po’  definitivo  ed 
ipotizzabile per far cambiare l'attuale situazione e qual è la criticità maggiore che è stata 
individuata  dal  Consiglio  di  amministrazione  e  sulla  quale  lo  stesso  Consiglio  sta 
operando.

Il sig. BIELER osserva che nella valutazione comparata del risultato economico 
dell'esercizio in esame, ossia quello che sarà portato all’approvazione dei soci a fine mese 
rispetto a quello dell’esercizio precedente, occorre tenere presente che l’esercizio 14/15 è 
stato  penalizzato  per  762.000  euro  circa  dal  mancato  riconoscimento  del  corrispettivo 
soccorso piste,  per 98.000 euro dalla mancata contabilizzazione dei contributi  in conto 
capitale  richiesti  alla  Regione  autonoma  Valle  d’Aosta  ai  sensi  della  legge  regionale 
7/2006,  a  fronte  degli  ammortamenti  dei  nuovi  investimenti  effettuati,  pertanto  se 
l’esercizio  14/15  non  fosse  stato  influenzato  negativamente  dagli  elementi  sopra 
evidenziati, avrebbe evidenziato una perdita di euro 837.000 e quindi inferiore a quella di 1 
milione e 244 mila euro realizzata nell’esercizio 13/14. 

In  risposta  alla  richiesta  del  Consigliere  Bertschy  sugli  interventi  efficaci  e 
definitivi da adottare, risponde che, come Consiglio di amministrazione, in un momento 
come questo di crisi economica nazionale è importante partire dai fondamentali il che vuol 
dire riuscire a eseguire, e dare a disposizione del pubblico, degli impianti manutenuti nel 
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modo migliore.  Sottolinea  che  l’estensione  territoriale  e  la  conformazione  dell'azienda, 
anche  rispetto  ad  altre  società  del  settore  degli  impianti  a  fune  regionali,  crea  delle 
difficoltà importanti.

Rende noto che il costo del personale nella società Monterosa è vicino al 57% del 
bilancio e che si sta cercando di arrivare a una soluzione compatibilmente con le normative 
in materia che fissano il numero del personale addetto sugli impianti.

Per  quanto  riguarda  le  dimissioni  del  signor  Sabolo  dalla  carica  di  Direttore 
amministrativo  della  società,  comunica  che  nell’ultima  riunione  del  Consiglio 
d’amministrazione è stato deciso che verrà indetto un bando per individuare questa figura 
che dovrebbe essere un laureato in economia in grado di gestire la parte amministrativa 
dell'azienda.

* * *
Alle ore 10.00 il Consigliere BORRELLO prende parte alla riunione. 

* * *

La sig.ra CORSICO rende noto che in uno studio predisposto per la Regione Valle 
d’Aosta emergeva che l'incidenza del personale sui costi societari non dovrebbe superare il 
35%-40% degli stessi  mentre, come testé affermato dal Presidente Bieler, la spesa per il 
personale della società Monterosa si avvicina al  57%; reputa che tale dato sia il punto di 
partenza su cui incidere altrimenti difficilmente la società potrà conseguire dei risultati ed 
espone alcune considerazioni in merito ad una riorganizzazione del personale societario.

Ritiene essenziale operare per la soddisfazione del cliente e delle sue esigenze e 
pone l'accento sulla necessità di imparare a gestire la criticità originata dal fattore vento.

Pone  l'accento  sulla  conformazione  territoriale  del  comprensorio  sciistico  e  sui 
relativi costi che la stessa comporta.

Fa presente che, per quello che riguarda le spese di manutenzioni e servizi, già da 
quest’estate  sono  state  ridotte  nella  consapevolezza  che  vanno  eseguiti  solo  i  lavori 
indispensabili e necessari legati principalmente alla sicurezza degli impianti.

Il Consigliere BERTSCHY, nel ringraziare la sig.ra Corsico per la precisazione in 
tema di questioni connesse al personale societario, rileva che sarà possibile incidere sul 
soprammenzionato costo del personale aumentando i ricavi societari oppure abbassando i 
costi connessi al personale nel rispetto delle normative in materia di gestione e di sicurezza 
degli impianti a fune ed espone alcune riflessioni in merito.

Il Presidente LA TORRE manifesta apprezzamento per l’intervento della dottoressa 
Corsico in quanto manifesta una lucidità abbastanza significativa sulla situazione e chiede 
quali siano le ragioni che impediscono a tale lucidità - che ritiene essere condivisa dagli 
altri componenti del Consiglio di amministrazione - di esprimersi conseguentemente nei 
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fatti operativi ipotizzando delle difficoltà nelle procedure operative oppure nei rapporti con 
il quadro dirigenziale della società.

Ritiene che dovrebbero essere svolti solo i lavori utili ma nel contempo economici 
e affidati con criteri di trasparenza.

Il sig. OBERT assicura che l'intento del Consiglio di amministrazione è da subito 
stato  -  sollecitati  anche dal  Collegio  sindacale  della  società  -  quello  di  cambiare delle 
norme interne come, ad esempio, la non modificabilità del protocollo, le motivazioni degli 
ordini e la pubblicazione sul web proprio nell'ottica della trasparenza testé menzionata dal 
Presidente La Torre precisando che tali interventi hanno ingenerato delle difficoltà interne 
alla società a causa di una figura interna ben precisa ed esprime alcune considerazioni in 
merito.

Il Consigliere COGNETTA chiede ragguagli in merito alle modalità di affidamento 
dei lavori banditi dalla società e alla figura interna testé menzionata dal sig. Obert.

Il  sig.  OBERT fornisce  i  chiarimenti  richiesti  in  ordine alla  persona cui  faceva 
riferimento.

Il sig. BIELER aggiunge alcune precisazioni in ordine alla precedente possibilità di 
modifica del protocollo e dei documenti ricevuti dalla società.

Per  quello  che  riguarda  gli  ordini,  rende  noto  che  è  stata  adottata  un’ottima 
procedura  informatica  interna  di  archiviazione  e  ricerca  ordini  e  tratteggia  le  modalità 
operative previste in merito ponendo l'accento sulle modifiche introdotte.

In relazione alla domanda del Consigliere Bertschy relativamente alle assunzioni 
del personale, fornisce i dati relativi al personale assunto a tempo indeterminato e a quello 
assunto stagionalmente 

* * *
Alle ore 10.25 il Consigliere BORRELLO lascia la sala della riunione. 

* * *

Il  Consigliere  CHATRIAN  conviene  che  la  conformazione  territoriale  del 
comprensorio  non  aiuta  a  contenere  i  costi  osservando  peraltro  che  già  prima 
dell'accorpamento delle ultime tre piccole stazioni sciistiche i rispettivi bilanci societari 
pregressi evidenziavano questa criticità.

Domanda:
 in questo anno quali azioni, come Consiglio d’amministrazione, siano state messe 

in campo con il territorio inteso come settore economico e istituzionale;
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 se il Consiglio di amministrazione ritiene di avere a disposizione gli strumenti per 
modificare  profondamente  il  modus  operandi  di  questa  società  e  se  sì  in  quali 
tempi.

La sig.ra CORSICO afferma che la situazione non è facile e ribadisce la necessità di 
individuare  una  figura  molto  competente  che  possa  ricoprire  l’incarico  di  Direttore 
amministrativo della società.

In  relazione  ai  rapporti  con  il  territorio,  precisa  che  sono  stati  effettuati  degli 
incontri con i consorzi di Gressoney e di Ayas e che è intenzione di prevedere quanto prima 
delle riunioni pubbliche.

Il  Consigliere  FERRERO,  nel  ringraziare  i  componenti  del  Consiglio  di 
amministrazione per la loro disponibilità anche a soddisfare le richieste di accesso agli atti 
societari presentate dai Consiglieri regionale, sottolinea la situazione un po’ paradossale in 
cui un Consiglio d’amministrazione, che dovrebbe dare le linee d’indirizzo della società, si 
trova, di fatto, a dare dei dettagli di gestione in ragione di una dirigenza, a suo avviso, 
inadeguata che risulta però essere quasi inamovibile o comunque si manifesta una sorta di 
resistenza al fatto di sostituirla.

Conviene sulla necessità di ridurre o ottimizzare l’utilizzazione del personale della 
società  ma  esprime  perplessità  su  due  recenti  assunzioni  di  personale  amministrativo 
presso la medesima società e sui relativi requisiti dei due soggetti.

Manifesta perplessità sulla previsione di invitare solo tre ditte per ogni appalto e 
suggerisce di innalzare tale numero.

Il sig. BIELER risponde che come minimo sono invitate tre ditte precisando che nel 
campo degli impianti a fune per certe tipologie di interventi diventa difficile trovare delle 
ditte.

Risponde  alla  domanda  relativa  alle  due  recenti  assunzioni  di  personale 
amministrativo fornendo i relativi chiarimenti ed assicura di non avere mai ricevuto da 
nessuno della politica né indicazioni né pressioni per assumere nessuno nei dieci mesi della 
sua presidenza.

Concorda  con  il  Consigliere  CHATRIAN  che  l’accorpamento  delle  tre  società 
indicate  è  stato  un  accorpamento  di  aziende  che  già  generavano  delle  perdite  prima 
dell’accorpamento e che l'intento del Consiglio di amministrazione è quello di diminuire le 
spese e di cercare di aumentare i flussi della clientela.

* * *
Alle ore 10.35 il Consigliere NOGARA prende parte alla riunione. 

* * *
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Il  Consigliere  FABBRI  domanda  se  il  personale  della  società  abbia  la 
consapevolezza della gravità della situazione e in caso affermativo in quale misura viene 
coinvolto oppure in quale misura verrà reso edotto delle difficoltà in essere e in quale 
modo il personale verrà coinvolto in questo tipo di ristrutturazione.

Il  Sig.  OBERT  risponde  che  il  personale  è  già  stato  coinvolto  nell'ambito  di 
ristrutturazioni ottenendo come risposta delle frizioni interne che hanno portato addirittura 
alla convocazione del Collegio sindacale con gli amministratori in quanto i dipendenti non 
volevano dare attuazione alle norme individuate.

La  sig.ra  CORSICO  aggiunge  che,  a  fine  stagione  invernale,  il  Consiglio  di 
amministrazione ha incontrato tutti i capi settore nelle varie località per spiegare loro che la 
società è in grossa difficoltà e che occorreva lavorare in modo differente da quanto fatto 
fino ad adesso; ritiene che il personale responsabile conosca la situazione e precisa che, 
prima  dell'inizio  della   stagione  invernale,  si  procederà  ad  un  nuovo  incontro  con  i 
dipendenti al fine di renderli edotti sulla reale situazione che peraltro conoscono benissimo 
e per chiedere il loro aiuto.

Il Consigliere GERANDIN apprezza dal punto di vista personale la franchezza con 
cui  i  componenti  del  Consiglio  di  amministrazione  si  sono  posti  nei  riguardi  della 
Commissione.  Ritiene  che  la  gestione  della  società  Monterosa,  in  ragione  del  numero 
d’impianti e della frammentazione territoriale, sarà una partita molto difficile da giocare.

Precisa che l’ordine del giorno soprammenzionato dal Consigliere Bertschy aveva 
l'obiettivo ben preciso di mettere in discussione un sistema organizzativo al fine di " …
dare  indirizzi  precisi  ai  prossimi  amministratori  che  tendano  ad  un’attenta  gestione  
finanziaria e amministrativa e che portino ad una radicale riorganizzazione del personale,  
oggi esageratamente legato a una unica figura professionale di riferimento..." e chiede se 
il  Consiglio  di  amministrazione  abbia le  mani  libere  per  intervenire  sul  modello 
organizzativo anche eventualmente nei confronti di figure apicali che agiscono in maniera 
difforme da quanto loro richiesto.

Esprime alcune considerazioni sui costi del personale e sulle condizioni contrattuali 
di alcuni dipendenti.

Il  Consigliere  ROSCIO  chiede  quale  sia  la  posizione  del  Consiglio  di 
amministrazione in merito al previsto investimento di collegamento ipotizzato nella zona 
delle Cime Bianche.

Il sig. BIELER espone alcune osservazioni in ordine al modello organizzativo della 
società e ad alcune figure apicali soprammenzionate dal Consigliere Gerandin.
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Asserisce che se il comprensorio avesse la possibilità di crescere unendosi a quello 
della società Cervino, probabilmente porterebbe a una forma molto più appetibile per i 
fruitori,  ma  rimane  il  dubbio  su  come  reperire  i  fondi  per  realizzare  quanto  testé 
menzionato dal Consigliere Roscio.

Segue un breve dibattito in merito alle osservazioni testé espresse dal sig. Bieler.

Il  sig.  OBERT risponde a  quanto richiesto dal  Consigliere  Gerandin in  tema di 
possibilità  di  intervento  sul  modello  organizzativo  da  parte  del  Consiglio  di 
amministrazione.

La  Consigliera  CERTAN  domanda  quali  sono  le  azioni  che  il  Consiglio  di 
amministrazione della società pensa di mettere in campo, anche a livello di promozione, 
dalla prossima stagione.

Il sig. BIELER evidenzia che al Consiglio di amministrazione sono stati indicati 
dalla  proprietà  regionale  gli  indirizzi  e  le  indicazioni  in  tema  di  risparmi  e  tagli  da 
raggiungere  nel  corso  dell'esercizio  e  che  gli  stessi  sono  stati  analizzati  nel  corso  di 
riunioni con i referenti regionali.

Il Consigliere GERANDIN chiede se sia possibile avere copia dello studio sui costi  
del personale sopraccitato dalla sig.ra Corsico.

Domanda chi all'interno della società si occupa delle procedure di gara per i lavori.

Il  sig.  BIELER  risponde  che,  venendo  a  mancare  la  figura  del  Direttore 
amministrativo,  il  Consiglio d’amministrazione ha deciso di riportare  la  competenza in 
capo  all’ufficio  tecnico  e  che,  non  avendo  rilasciato  deleghe  all'interno  dello  stesso 
Consiglio,  è  lui  a  occuparsene  temporaneamente  in  attesa  dell'assunzione  della  figura 
soprammenzionata.

Il Consigliere VIÉRIN Laurent, nell'unirsi ai ringraziamenti per la schiettezza e la 
chiarezza  dei  Componenti  del  Consiglio  di  amministrazione,  precisa  che  l'odierna 
audizione  avviene  a  circa  un  anno  dall'insediamento  dello  stesso  Consiglio  per  avere 
contezza di quello che succede - non solo nella società Monterosa - per le linee d’indirizzo 
degli impianti a fune regionali in quanto emerge che l'Amministrazione regionale non ha 
fornito una linea d’indirizzo unitaria per gli impianti a fune.

Rileva che, a seguito dell'audizione in essere, si percepisce che la società Monterosa 
sia una società molto difficile da gestire e che non è intenzione della politica di esprimere 
giudizi o critiche bensì quella di aiutare uno dei gioielli della Valle d'Aosta, anche tramite il 
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collegamento sopraccitato dal Consigliere Roscio,  a recuperare un clima sereno sia nei 
rapporti umani e personali all'interno della società che nella gestione d'esercizio.

Afferma che oggi in Valle d’Aosta è assente la politica strategica turistica e reputa 
essenziale  in  merito  una  risposta  politica  in  tale  settore  da  parte  della  maggioranza 
consiliare.

Il Presidente LA TORRE domanda se siano state distribuite delle deleghe all'interno 
del Consiglio d’amministrazione della società Monterosa.

Osserva che oggi far parte di un consiglio d’amministrazione è molto complesso e 
che gli emolumenti previsti non pagano le responsabilità connesse agli incarichi, per cui 
suggerisce agli auditi di fare in modo che siano loro a decidere e di fare rispettare le loro 
decisioni se ritengono che siano giuste per il loro territorio.

Ringrazia i componenti del Consiglio di amministrazione della società Monterosa 
per la proficua audizione.

Il  sig.  BIELER  risponde  negativamente  in  merito  alla  domanda  relativa  alla 
distribuzione di deleghe all'interno del Consiglio di amministrazione.

* * *
Alle ore 11.05 la sig.ra CORSICO ed i sigg. BIELER, OBERT, FOSSON e VASSONEY 
lasciano la sala della riunione.

* * *

PROPOSTA DI LEGGE N. 42 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA 
DI  ISTITUZIONE  DEL  REDDITO  MINIMO  GARANTITO." -  Compatibilità 
finanziaria

Il  Presidente  LA  TORRE  propone  di  rinviare  l'espressione  del  parere  di 
compatibilità  finanziaria  in  quanto  non  è  pervenuto  il  previsto  parere  da  parte  del 
Coordinatore dell'assessorato del bilancio, finanze e patrimonio.

La Commissione prende atto.

PROPOSTA  DI  LEGGE  N.  61  CONCERNENTE:  "ISTITUZIONE 
DELL'OSSERVATORIO PERMANENTE SULLE ASSOCIAZIONI CRIMINALI DI 
TIPO MAFIOSO." - Compatibilità finanziaria
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Il Presidente LA TORRE legge il parere espresso dal dirigente della Presidenza del 
Consiglio regionale in relazione alla disposizione finanziaria della proposta di legge in 
esame.

Il  Consigliere  VIÉRIN  Laurent  esprime  perplessità  sulla  nota  testé  letta  dal 
Presidente La Torre e chiede quale sia la posizione delle forze consiliari di maggioranza 
rispetto a una proposta di legge sul tema della legalità.

Il  Consigliere COGNETTA propone di procedere ad un'immediata audizione del 
Presidente del Consiglio regionale.

Il Consigliere CHATRIAN si associa alla richiesta testé avanzata dal Consigliere 
Cognetta.

Il  Consigliere  FARCOZ  afferma  che  in  sede  di  I  Commissione  consiliare 
permanente si è sviluppato il dibattito nel merito della proposta di legge in esame su due 
vie,  ossia la proposta di legge in discussione e la proposta avanzata dalla maggioranza 
consiliare che vuole modificare il regolamento e di conseguenza incardinare l'Osservatorio 
nella I Commissione consiliare permanente ed espone alcune considerazioni in merito.

Segue  un  breve  dibattito  sulle  considerazioni  sopraespresse  dai  Consiglieri 
Cognetta, Chatrian e Farcoz.

La  Commissione,  dopo  un  breve  dibattito,  rinvia  l'espressione  del  parere  di 
compatibilità finanziaria sulla proposta di legge in oggetto.

* * *
Alle ore 11.25 il Presidente della Regione, ROLLANDIN, l'Assessore al Bilancio, finanze 
e patrimonio, PERRON, la Consigliera Carmela FONTANA, la dott.ssa BORNEY e il dott. 
BIELER, funzionari del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione e alla stessa 
ora la Consigliera Chantal CERTAN lascia la sala della riunione. 

* * *

INCONTRO PREPARATORIO INERENTE BILANCIO REGIONALE 2016: 

 audizione Presidente Regione, ROLLANDIN, ed Assessore Bilancio, finanze e 
patrimonio, PERRON
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Il Presidente LA TORRE invita il Presidente della Regione Rollandin e l'Assessore 
al  Bilancio,  finanze  e  patrimonio  Perron  a  esporre  le  loro  considerazioni  in  ordine  al 
bilancio regionale 2016.

Il Presidente della Regione ROLLANDIN precisa che l'odierna richiesta di incontro 
con la II Commissione è volta sia a fornire i dati richiesti e dei ragguagli sugli indirizzi  
forniti  ai  Commissari  nel  corso  della  precedente  riunione  e  le  ulteriori  indicazioni 
presentate nella prima stesura della Legge di stabilità nazionale che dovranno essere tenute 
in considerazione nella stesura del bilancio regionale.

L'Assessore al Bilancio, finanze e patrimonio PERRON auspica che possa essere 
apprezzato come metodo di lavoro il percorso intrapreso tra la Commissione e l'Esecutivo 
regionale  di  un  confronto  continuo  e  costante  per  tappe  nella  fase  di  formazione  del 
bilancio regionale.

Afferma che oggi gli  uffici  dell'assessorato sono in grado di fornire, sebbene in 
ritardo rispetto a quanto auspicato dai Commissari - e per questo si scusa - i dati relativi  
alle entrate più precisi possibile.

La dott.ssa BORNEY rende noto che gli uffici dell'assessorato hanno raccolto dalle 
strutture regionali che gestiscono essenzialmente le entrate patrimoniali, i fondi Stato e la 
programmazione comunitaria, le loro previsioni e d’ufficio, come avviene normalmente, è 
stata formulata la previsione del Titolo I relativa ai tributi propri e alle compartecipazioni a 
tributi erariali. Precisa che sui tributi propri non si registrano grosse modifiche rispetto al 
quadro di un anno fa a quest’ora, mentre sulle compartecipazioni ovviamente lo scenario è 
cambiato  per  quanto  riguarda  la  questione  delle  accise  che  oggi  vengono riconosciute 
sull’immesso in consumo, per cui il grosso dell’impatto negativo sulle entrate deriva da 
questa voce, che sono circa 70 milioni di euro, ma complessivamente, tra i tributi erariali,  
si registra un quadro di previsione negativo per circa 100 milioni di euro complessivi in 
quanto ci sono altri elementi che hanno influito su altre entrate, prima fra tutte l’IRES, 
l’imposta  sulle  società,  che  durante  l’anno  è  stata  ridimensionata  per  la  bocciatura 
dell’addizionale IRES, la cosiddetta Robin Hood Tax, da parte della Corte costituzionale. 
Osserva che quindi ad oggi il quadro è ancora più incerto perché la norma dello Stato 
annuncia  dei  tagli  e  quindi  occorre  valutare  l’impatto  nel  corso del  triennio  che  potrà 
esserci anche da questa norma. 

Aggiunge che poi lo Stato si riserva un gettito per la questione riserve erariali che, 
per  la  prima  volta,  sono  state  definite  nel  quinquennio  2014  –  2018  per  cui  anche 
sull’accisa sui carburanti per autotrazione la riserva dello Stato pesa per circa 10 milioni di 
euro l’anno. Afferma che l'ultimo elemento - anche questo non noto 
lo scorso anno - è l’importo dell’IVA sostitutiva all’importazione che va a terminare nel 
2016. Precisa che lo Stato ha sempre considerato il meccanismo d’integrazione rispetto 
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all’inflazione programmata, ma che quest’anno lo Stato ha rivisto i dati con l’inflazione 
reale,  che è molto più bassa di  quella programmata,  e quindi c’è una riduzione già  in 
quest’anno e nell’anno prossimo. 

Sottolinea  che  l'impatto  sopraprospettato  è  invece  mitigato  da  altri  fenomeni 
positivi sulle entrate patrimoniali per cui le entrate proprie come i canoni di concessione, 
gli  incrementi  nella  previsione  di  entrate,  incrementi  in  alcuni  fondi  Stato,  il  piano di 
dismissioni proprio per il 2017 e quindi quest’impatto di circa 25 milioni di euro porta a 
quello che era stato annunciato, ossia alla riduzione di entrata di circa 74/75 milioni di euro 
per il 2016.

Il  Consigliere  GERANDIN chiede di poter disporre di un quadro riassuntivo di 
quanto prospettato dalla dott.ssa Borney.

Il  Presidente  LA TORRE  conviene  con  la  richiesta  avanzata  dal  Consigliere 
Gerandin.

Giudica opportuna la procedura richiesta dall'Esecutivo regionale ed assicura in tale 
senso la collaborazione della Commissione.

* * *
Alle ore 11.40 il Presidente della Regione, ROLLANDIN, l'Assessore al Bilancio, finanze 
e  patrimonio,  PERRON, la  dott.ssa BORNEY e il  dott.  BIELER lasciano la sala della 
riunione. 

* * *

PROPOSTA DI LEGGE N. 42 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA 
DI  ISTITUZIONE  DEL  REDDITO  MINIMO  GARANTITO." -  Compatibilità 
finanziaria

La Consigliera Carmela FONTANA deposita un nuovo testo della proposta di legge 
in oggetto.

La Commissione prende atto.

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 11.45.
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Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Giuseppe ISABELLON)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 9 novembre 2015
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